

DIARIO

DE PALMA

del martes 29 de

octubre de 1811.

*Santa Bienvenida, y S. Narciso obispo.**Rogativa en la iglesia de S. Francisco de Paula.*

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. y ADMÓSF.
7 de la mañana.	13 grad.	27 p. 9 l.	S. S. O. cubierto.
12 del dia.	14 grad.	27 p. 9 l.	O. S. O. idem.
4 de la tarde.	14 grad.	27 p. 9 l.	Oeste idem.

GRAN-BRETAÑA.

Londres 2 de agosto. Es ciertamente muy extraño, que no se haya hablado de las operaciones del concilio de Paris en el discurso hecho de orden de Buonaparte, al concluirse las sesiones de su cuerpo legislativo. La razon es, sin duda, porque nada ha hecho.

La parte principal del concilio es una congregacion secreta nombrada por Buonaparte. Esta congregacion, cuya existencia no ha sido autorizada por ningun decreto, se compone de 21 miembros, y la preside el cardenal Maury.

La congregacion se reúne, sin aparato, cinco veces á la semana en el palacio arzobispal, y asiste á sus sesiones Mr. Daru, como comisario imperial, sin tener voto deliberativo ni consultivo. Tambien están agregados á ella cinco teólogos.

Desde luego se dió parte á esta congregacion del concordato y de los motivos de las controversias con el Papa sobre los regla-

mentos ejecutivos del concordato; en seguida de los obispados vacantes y presentados al Papa en Roma y en Savona, y la respuesta del Padre Santo á cada presentación; la respuesta ha sido siempre: *«Non licet, no se puede.»*

Quando la congregacion se ha puesto de acuerdo sobre los hechos, se ha convocado por el cardenal Esch una congregacion general, á la que han asistido los padres del concilio, los teólogos de la junta, el ministro de los cultos y Mr. Daru, y allí se ha dado cuenta de los hechos sin hacer ninguna reflexion.

Al presente tratan: primero, de convertir en decretos del concilio cada uno de los puntos contestados con el Papa. Segundo, de nombrar diputados para ayistarse con S. S., y obligarle á ratificar los decretos del concilio. Tercero, en caso de negativa, restablecer, no las elecciones sino las presentaciones al emperador de varios sugetos para los obispados. El emperador elegirá, y el metropolitano instituirá. Cuarto, la silla pontificia se considerará como vacante por la denegacion del Papa, sin que esta vacante, que solo es moral, autorice para la eleccion de nuevo Papa. Quinto, el primado de las Galias será declarado primado del imperio frances para arreglar los concilios metropolitanos, que presidirá el metropolitano: su nombre y el del primado se pondrán al pie de las bulas canónicas de institucion.

Este es el plan propuesto por Buonaparte, sobre el que ocurren muchas dificultades en la congregacion secreta, y esta procura siempre dar largas.

Buonaparte quisiera que el emperador de Austria y el primado de Polonia juntasen concilios que obrasen como el de Paris. El austriaco bien queria, pero no se atreve á intentarlo; el emperador de Rusia se niega á ello, diciendo que la religion católica no es la del soberano, y solo entiende en ella para tolerarla y mantener la pa con losz disidentes. El arzobispo de Mohilow no ha querido responder á las cartas del presidente del concilio de Paris.

Se cree generalmente que la cosa vendrá á parar en una decision de Buonaparte, el qual, con su Consejo, recopilará todas las actas del concilio, las remitirá á la junta secreta con sus órdenes, y de allí pasarán á las congregaciones reunidas baxo las bayonetas visibles ó invisibles, y todo estará acabado. — Está prohibido discutir, protestar y reclamar.

Del 3 de septiembre. Las cartas de Konisberg de 27 de julio refieren que los gobiernos ruso y otomano estaban dispuestos á ha-

cer la paz ; que el primero habia dado órdenes terminantes á sus negociadores para que la ajustasen , y que varios destacamentos del ejército ruso de Turquía habian marchado del Danuvio hácia el Vístula. Otras cartas añaden que el principal punto de las desavenencias entre Buonaparte y Alexandro es el haber exígido el primero , que se le entregasen las ciudades de Riga y Revel , para poner en execucion por sí mismo el sistema continental , así como la Prusia le habia entregado para lo propio las de Sttetin y Colberg , alegando que solo así se podria obligar á la Inglaterra á hacer la paz marítima.

La pólvora y municiones que partieron de nuestros puertos con pliego cerrado hasta Anholt , fueron conducidas á Riga.

Han entrado con conocimiento del almirante Saumarez en los puertos de Rusia 200 embarcaciones mercantes , la mayor parte americanas , cargadas de géneros coloniales. Por consiguiente la Rusia se niega á seguir el sistema continental , y la guerra con Francia parece inevitable.

El regimiento quinto de dragones , mandado por el coronel Ponsonby, dió á la vela de Spithead con varios destacamentos de reclutas para el 79 , el 92 y otros muchos regimientos del ejército del lord Wellington. No tardará en salir para el mismo destino otro convoy en que irá el regimiento del lord Paget y el séptimo de húsares , y despues seguirán otros cinco regimientos de caballería de línea.

El almirantazgo ha recibido pliegos de Mr. Farquhat, gobernador de la isla de Francia , con fecha de 2 de abril. Traen la noticia de haber vuelto allí el navío ingles de guerra *Eclipse* , despues de haber tomado posesion , en 18 de febrero , del puerto y establecimiento frances de Tamelavi en la isla de Madagascar, dexando en él guarnicion competente. El comandante frances se entregó sin oposicion , baxo las mismas condiciones con que habia capitulado el de la isla de Francia. De esta manera quedan libres del pabellon frances aquellos mares , y comerciaremos tranquilamente con la fértil y abundante isla de Madagascar.

Son tantos los desertores de los ejércitos franceses en España, que ha sido preciso hacer un depósito de ellos en Gibraltar , de donde son conducidos á Inglaterra é incorporados en los regimientos extranjeros. Esta semana última han llegado mas de 1000 á Portsmouth.

 ESPAÑA.

México 23 de junio. La suscripción á favor de la division del brigadier D. Juan Martin el Empecinado asciende en el dia á 40240 pesos fuertes.

Las tropas del Rey han conseguido nuevas ventajas en la Nueva-Galicia á fines del mes pasado y principios del corriente. La division del teniente coronel D. Pedro Negrete, despues de haber derrotado en los cerrillos al rebelde lego Gallaga, continuó su expedicion sobre la Barca en busca de la gabilla acaudillada por el cura Ramos, compuesta de 3000 infantes y 500 caballos con una pieza de artillería; y habiéndola encontrado el 29 de mayo junto al mismo pueblo de la Barca, la desbarató completamente, apoderándose del cañon, municiones, algunos fusiles, lanzas y dos banderas. Quedó en el campo gran número de muertos, sin contar los muchos que se ahogaron en el rio, los que perecieron en el alcance. El pueblo de la Barca fué castigado severamente, porque auxilió y abrigó á los rebeldes, despues de haber obtenido el perdon de sus anteriores extravíos.

(Se continuará.)

 PALMA.

Embarcaciones que antes ayer y ayer dieron fondo en este puerto.

De Gibraltar en 5 dias, el patron Jayme Ramis, mallorquin, xabequé el Carmen, con atún, arroz y la correspondencia.

De Idem en 6 dias, el patron Honorato Berga, mallorquin, xabeque la Concepcion, con diferentes géneros.

Avisos. Hoy á las cinco de la tarde se despacha la correspondencia para Mahon.

Doña Josefa Gonzalez de Atauri acudirá á recoger un pliego á la oficina de este periódico.

Teatro. Hoy la compañía cómica representa la comedia titulada: *el buen Médico y Enferma por amor*, con una buena tonadilla y un divertido saynete.

MALLORCA:

En la imprenta de Antonio Brusi, calle de Can-sa-yellá.